



PARTENAIRE
DE LA FONDATION
ABBÉ PIERRE

Rapport moral 2022

UN TOIT POUR TOUS
Immeuble le Stratège
17B avenue Salvador Allende
38130 Echirolles
Tel : 04 76 09 26 56
www.untoitpourtous.org

Plus de quatre millions de personnes sont en situation de mal logement, plus de 300 000 sont sans domicile personnel, les expulsions locatives repartent à la hausse... Les chiffres de la Fondation Abbé Pierre sont têtus, et la réalité du mal logement toujours alarmante. C'est pourquoi Un Toit Pour Tous continue de se mobiliser et d'agir pour proposer des réponses très concrètes, sur notre territoire, aux personnes et familles sans logement ou mal logées. Cette année encore, notre association a poussé les feux pour tenir ses objectifs et remplir ses missions : produire toujours plus de logements pour les plus défavorisés ; accompagner ; observer, alerter, mobiliser.

Cette année 2022, nous avons pu reprendre le chemin de notre croissance, un temps ralentie par la crise sanitaire, en relançant le développement de la production de logements. Grâce aux partenariats actifs instaurés avec les communes et les intercommunalités, nous avons pu aboutir sur plusieurs projets avec de belles réalisations inaugurées dans plusieurs communes de notre territoire, notamment Vif, Claix, Crolles. Ces partenariats fructueux avec les communes et les intercommunalités sont le moteur de notre capacité à produire du logement très social, en proposant des solutions agiles qui allient savoir-faire technique, projet urbain et action sociale.

Nous avons aussi répondu présent sur les dispositifs innovants d'accompagnement spécifique des personnes les plus vulnérables en matière de santé, notamment psychique, en répondant avec succès à l'appel à projet lancé par l'État. Nous nous sommes aussi engagés, avec les associations Le Bercaill Paysans et Sainte Agnès, dans le projet d'habitat inclusif de jeunes autistes sur la commune de Gillonay.

Nous avons répondu présent pour l'accueil des Ukrainiens chassés par la guerre et nous continuons d'intervenir avec les collectifs de citoyens engagés auprès des familles migrantes.

A ce jour, près de 25 collectifs citoyens sont accompagnés par Un Toit Pour Tous sur la Métropole et les territoires voisins (Vercors, Chartreuse, Belledonne).

Des bénévoles se sont mobilisés pour mettre en place des permanences numériques auprès de nos locataires souvent démunis face à l'outil informatique, locataires désormais accueillis dans des locaux rénovés et pensés aussi pour permettre la confidentialité des échanges avec les professionnels.

Enfin nous avons réalisé notre rencontre-débat annuelle avec les acteurs du logement dans le cadre de l'évènement « Grenoble Capitale Verte 2022 », sur le thème de la transition écologique et du logement pour les ménages vulnérables.

Tout ceci est rendu possible grâce à l'action de fond et le travail qu'Un Toit Pour Tous développe depuis plus de trente ans, avec des partenariats institutionnels solides – Métropole de Grenoble, Département de l'Isère, intercommunalités et communes, État, ainsi que les associations qui luttent au quotidien contre la précarité. Je vous invite à parcourir notre rapport d'activité, qui montre la diversité de nos actions tant sur le plan de la production de logements très sociaux, que sur l'accompagnement des familles ou bien encore la production de savoirs et de débats citoyens sur la question du mal logement. Mais tout ceci est rendu possible aussi et surtout grâce à des professionnels compétents et motivés, une gouvernance à l'écoute et à la tâche, des bénévoles mobilisés et très actifs, des donateurs engagés.

Qu'ils en soient tous ici sincèrement remerciés au nom des personnes et des familles pour qui nous agissons sans relâche.

Michelle Daran